
证券代码：000906                              证券简称：浙商中拓 

浙商中拓集团股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                     编号：2022-04 

投资者关系

活动类别 

 

□特定对象调研         分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他 

参与单位名

称及人员姓

名 

国泰君安、长江证券、申万宏源、华创证券、华泰证券、天风证券、

西南证券、中邮证券、财信证券、上海趣时资管、人寿保险、亘曦

资产、巨杉资本、张华、肖云茂、赵丹丹等 

时间 2022 年 12月 15 日下午 15:30 至 16:30 

地点 杭州 

上市公司接

待人员姓名 
副总经理兼董秘雷邦景、证券事务代表吕伟兰 

投资者关系

活动主要内

容介绍 

 

1、公司近期发布了引进投资者对中拓电力和海南平台公司增

资的公告，能否详细解读一下？ 

对大宗供应链公司来说，资源禀赋和团队能力都很重要。从目

前公司的发展阶段看，团队能力还是大于资源禀赋的，而大宗供应

链公司的资源禀赋很重要的一项就是资金。我们所说的资金，不是

缺银行授信，银行授信我们很多，因为负债率的限制，我们缺的其

实是权益资本。近年来公司已经通过高质量的内生增长、发行永续

债、实施债转股等方式来增加公司权益资本。这次拟引进投资者增

资，一方面可增加公司权益资本 8亿元，进一步提升公司综合实力；

另一方面，增资的两个主体，中拓电力是公司新能源业务的主要平

台，而新能源是公司重点拓展的领域，海南平台公司在海南自贸港，



区位优势好，政策扶持力度大，给这两家子公司增资，有利于这两

家子公司更好地拓展业务。 

 

2、今年黑色金属的价格出现了下滑，公司如何应对这样的风

险，套保策略有无阶段性调整？ 

答：除了价格风险外，一般来说大宗供应链企业还存在信用风

险、货物风险、汇率风险等。公司通过客户资信调查、授信额度评

审及客户跟踪管理严控信用风险；通过自建全国性仓储物流网络防

范货权管控风险；通过汇率套期保值对冲防范汇率波动风险。商品

价格风险方面，我们主要通过以销定进、快速周转现货库存和套期

保值来管控。公司对于不同行业、品类、团队，设置不同的头寸限

额和权限，总部做好合规管理、风险控制和研究支持，套保策略是

业务单位根据自身业务需要动态调整的。 

 

3、对于无法开展期现结合的新能源业务，请问公司是如何管

理这方面的风险的？ 

答：新能源领域在目前对冲衍生品欠缺的情况下，业务主要以

订单式的业务即以销定进为主，以防范价格风险。一旦有衍生品上

市，公司在传统大宗商品经营中练就的基差贸易、价格管理及风控

能力，同样适用于新能源领域，届时新能源板块的业务模式就会更

丰富。 

 

4、新能源业务的定位如何？品类方面是否有主要的布局方

向，整体利润率如何，对盈利的抬升大概是多少？ 



答：新能源业务是公司未来重点拓展的领域，公司的人、财、

物资源都将以更大力度向新能源业务倾斜。今年年底，新能源事业

部组织架构做了很大的调整，从原来只有一个考核单元增加到四

个，分别是新能源原料部、新能源工程部、新能源工业部和新能源

拓展部，组织裂变能有力助推业务发展；同时成立了运管中心，管

理能力也将进一步得到强化。 

我们目前在做的新能源业务主要是光伏产业链和储能，经营思

路一是为产业链上下游客户提供供应链集成服务，这是我们所擅长

的，通过服务切入行业、深入了解上下游客户；二是在能发挥公司

优势的环节做“贸工一体”，我们已经在萧山成立储能模组厂，本

月开始试生产，目前在手订单已经很充足，以此为契机，我们还将

择机通过委托加工、租赁经营、联合经营等方式发挥公司的营销渠

道和供应链金融服务优势，逐步打造“虚拟工厂”模式。新能源业

务总体的资金回报率相对传统大宗品类会更高一些，毕竟行业处于

高景气度周期，营收占比目前大约 7%多一点，明年无论营收还是

利润贡献，占比应该都会更高。 

 

5、公司未来如何平衡子公司混改以及归母净利润？ 

答：子公司团队持股是平衡风险和收益很好的机制。我们从近

几年的业绩表现来看，尤其是今年，混改子公司在业务拓展积极性、

风险控制、业绩增长方面的表现都更突出。关于二者的平衡，最核

心的是要通过“四个优化”（即人员、资产、业务、管理）提升全

资子公司和培育业务部门的经营质量，另子公司少数股东股份未来

也可考虑上翻到上市公司层面，这样归母净利润表现会更好一些。



此外，需要说明的是，公司出于新业务培育和未来成长性的考虑，

需要允许一部分全资子公司或业务部门有一定的业务培育保护期，

从某种意义上来说，这相当于公司的研发投入。但对于长时间无法

达到公司预期的业务单元，我们会相继采用帮扶、调整、优化乃至

淘汰等手段，以保持团队持续的战斗力并实现公司持续稳健高质量

增长。 

 

6、作为大宗供应链公司，增长很大程度是资金驱动的，请问

公司未来计划通过哪些工具解决资金问题？  

答：权益资本的增长或者说解决，我们认为主要是三个方面：

一是公司现有经营质量的提升，即使不做权益资本融资，依靠内生

式增长依旧能实现净资产的快速增长；二是用好资本市场的工具，

例如可转债、非公开发行、发行股份购买资产、引进战略投资者、

发行永续债等，也可以增厚公司权益资本；三是拓展不占用公司表

内资产的业务，比如物流金融业务，我们为银行等金融机构提供风

控中介服务，授信直接给到客户，不占用公司授信额度，主要是用

公司的专业服务进行变现和引流。今年物流金融业务的时点用信金

额已经超过 20 亿元，授信额度也超过 80亿，未来还有比较大的拓

展空间。 

 

7、随着疫情治理条例的调整，经济活动逐步恢复，对公司后

续经营有什么影响？ 

答：疫情放开之后，经济活动预计会逐步回归正常，对市场和

交易的影响肯定是积极的。但我们认为，活跃的市场和经济活动固



然有利于业务的开展，但优秀的大宗商品供应链公司，更需要主动

适应环境、市场、周期等的变化，依靠团队的进取心和主观能动性

去实现稳定增长，内因才是主因。中国是大宗商品最大的消费地，

市场空间非常大，头部企业集中度低，未来出现营收万亿级以上的

供应链公司是比较正常的，关键看思路理念、资源整合能力、团队

执行力和商业行为的精准度等。 

 

8、公司是否可以对明年或者明年上半年大宗供应链市场的价

和量做一个展望？ 

答：不同品类的大宗商品价格表现差异是比较大的。以钢铁为

例，我们认为受海外需求和国内地产开工较弱的影响，叠加地产政

策和疫情放开后内需发力，钢铁价格可能呈现区间震荡态势，价格

中枢和今年相比可能有小幅下移。对于国内几家头部的大宗供应链

公司来说，规模都已经到了一定的体量，不会过度追求规模的扩张，

重点是在稳中有增的体量下实现高质量的增长。公司最终追求的是

高净资产收益率、稳健的成长性和长期竞争力。 

  

附件清单（如

有） 

无 

日期 2022 年 12 月 16 日 

 


